

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 9 DE MAYO DE 1921

NÚM. 484

La fiesta en Alajuela en Honor a la Legación de Guatemala

Muchos son los preparativos que se hacen para agazajar a la Legación de Guatemala en la ciudad de Alajuela el próximo 15 del corriente. Las diferentes comisiones para organizar los festejos y para recibir a los dignos visitantes ya fueron nombradas. Del Comité Federal Central van dos comisiones, que con la Legación formarán una lujosa comitiva. Ese día se dará una recepción solemne a los distinguidos miembros de la Legación y a los representantes del Comité Federal. Ayer se celebró en aquella ciudad y en casa del Presbítero don Ricardo Zúñiga, una reunión del Subcomité alajuelense para tomar

los últimos acuerdos, los cuales serán en combinación con el Comité Central. Ya son dos las provincias que han demostrado su agradecimiento y simpatía a nuestra hermana Guatemala por medio de la Legación, así como también el haber comprendido cuán necesaria es hoy día la unión de Centroamérica. Ellas son Puntarenas y Alajuela: falta ahora que también lo demuestren Heredia, Cartago y Limón. De Guanacaste si tenemos informe de que existe ya el entusiasmo por la noble causa, pero debido a la retirada que se encuentra sería ya más difícil dar una prueba como lo han hecho las dos primeras provincias.

Don Julio hará una gira próximamente

Se rumora que el señor Presidente de la República hará próximamente una gira, con fines administrativos y para respirar aires provinciales. Lo acompañará un numeroso séquito de amigos.

Si eso se confirma, lo que no creemos por estar actualmente muy abrumado de trabajo el señor Acosta, seguro es que escoja para su gira, la provincia de Puntarenas.

La bonanza del Ferrocarril al Pacífico

No pareciera sino una irrisión: se publica el estado financiero del Ferrocarril al Pacífico comparativo entre los dos últimos años, haciéndose ver con ello que dicha Empresa ha entrado en completa bonanza; pero a la vez, todas las personas que viajan por aquella vía se quejan del mal servicio, del pésimo estado en que se encuen-

tran los coches, de los constantes retrasos que sufren en el trayecto, etc. ¿No sería lógico, pues, comprender que si dicha Empresa ha tenido una entrada mucho mayor que la del año anterior, debería por lo menos tener carros decentes y un poquito de mejor servicio?

Ya se mueven en política

Aprieta!..... los puntarenenses, quieren llevarse la delantera en la cuestión política. Y no es que quieren, si no que lo hacen. Las diputaciones ya están señaladas en aquel puerto: ahora principian a lanzarse a la campaña propagandista, para ver cuales van a sentarse a los curules diputadiles. Candidatos han brotado por docenas, y cada cual tiene la esperanza de llegar a diputado. Hasta se nos dijo, así a la ligera,

que también se hacen o se van a hacer trabajos de reelección. Caracoles! Esto indica que el puesto congresal es bastante alagador, sobre todo bastante productivo. En fin, que los porteños han dado muestra de madrugadores, como lo dijimos en otra ocasión. La lucha electoral, pues, promete ser en extremo reñida. Si no con verdadero civismo, por lo menos a palos y tiros, como está en moda ahora

Un peligro inevitable

El río Ciruelas que pasa por el lugar denominado La Angostura, camino férreo a Puntarenas, va sobcubando ese pasaje, hasta el extremo de temerse un momento a otro, que ese trecho pueda quedar inundado, destruyendo, como es lógico, la vía férrea. Apenas está principiando el in-

vierno y ya el río ha crecido demasiado y la fuerza de la corriente va desgastando el trecho a que nos referimos. Conviene que, cuanto antes, se proceda a asegurar ese lugar, para evitar que la acción de las aguas cause un grave daño, que luego costará mucho dinero el repararlo.

Otro que trata de suicidarse tomando un veneno

En Puntarenas, el redobante de la Banda quiso poner fin a sus días, apurando algunas pastillas de sublimado diluidas en agua. Se ignoran las causas que motivaron al redobante, de apellido Castellón, y por mote el «Nato»; pero diz que dicen que fue por disilusiones amorosas. Lo cierto del caso es que el

«Nato» Castellón quiso saldar cuentas con esta vida para pasar a la otra que es más apreciable y tranquila. Pero por lo visto, su suerte le fue adversa y quedó siempre en este pícaro mundo, sufriendo terribles dolores a causa del tóxico. Con unos cuantos lavados se le puso a salvo.

Brillante labor de la Escuela de San Rafael de Heredia

La Inspección de Escuelas respectiva ha recibido el informe que dice: San Rafael, mayo 1.º de 1921. Señor Inspector de Escuelas.—San Joaquín.—Señor:—Tengo el gusto de informar a usted de la labor de esta escuela en el mes de abril. Asistencia escolar: hemos visitado varios hogares para averiguar el motivo de las ausencias, que en gran parte es debido a la epidemia de viruelas reinante en el distrito. Continuaré refiriéndome a la parte administrativa, por tener este mes más importancia que en el resto del año. Agricultura: he prestado, para limpiar el terreno, pagar peones y sembrarlo, ₡ 100.00, que me serán pagados con las cosechas que produzca el solar, según disposición del Personal en una conferencia p. p. En lo económico: nos impusimos primero, una contribución para comprar una caja de tiza y media gruesa de lápices, ₡ 11.60. Durante el mes hicimos dos rifas que produjeron ₡ 32.00; total de entradas ₡ 34.60, gastos ₡ 13.45, ahorrado ₡ 21.15 que destinamos al Abrigo de los Niños pobres.

La Miscelánea Costarricense: fué puesta al servicio 160 ejemplares, cuyo valor es de ₡ 459.00, obsequio que hago a la escuela. Conferencias: en las efectuadas se han tomado disposiciones útiles y serias, tanto administrativas como técnicas. Asambleas: la de este mes correspondió al V Grado Mixto. Fué dedicada a Juan Saptamaria, por ser éste su mes; hubo cantos, recitaciones y lecturas; asistió el señor Inspector del circuito y la señorita María Campos, que nos obsequió un número de canto. Instrucción: he dedicado el mes a oír y dictar lecciones en todos los grados. En el V mixto, el maestro trabaja con dedicación, y me refiero a éste, por ser el único organizado definitivamente; en los otros, no se puede apreciar la labor, porque todos los días llegan alumnos nuevos, contando la matrícula 281, más 6 oyentes en toda la escuela. Cajas de ahorro: hay funcionando dos, en el II Grado y III de niñas. Soy de U. d. con toda consideración muy Atta, S. S., FRANCA. VALERIO B. Dra. de Esc.

Cementerio en Acapulco

Los vecinos de Acapulco, jurisdicción de Puntarenas, han solicitado a la Municipalidad se les autorice para formar un nuevo cementerio, cercano al poblado. Alegan los solicitantes que actualmente tropiezan con muy serias dificultades para se-

pultar los cadáveres en Aranjuez. En muchas ocasiones el río que tienen que atravesar está tan crecido que les imposibilita hacerlo. Así pues, es de urgente necesidad formar uno en el perímetro de aquella población.

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA MEDICO CIRUJANO
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443

Monseñor Marengo en Tegucigalpa

Tegucigalpa, 5.—A LA PRENSA.—Hoy fué recibido oficialmente por el señor Presidente el Internuncio apostólico, Monseñor don Juan Marengo.—«Excelsior». NOTA: Como se verá por el anterior telegrama, Monseñor Marengo no regresará muy

pronto a nuestra capital, pues en Honduras permanecerá algunos días y luego pasará a Guatemala. En consecuencia, la consagración de Monseñor Castro, no tendrá verificativo sino hasta dentro de algún tiempo y no el 15 del corriente mes, como se decía.

La Copa en disputa

La valiosa copa que obsequió el señor Herrero para disputarla en tre dos teams compuestos por elementos de todos los centros deportivos del país, se jugará probablemente el domingo próximo.

Para este mach hay mucho entusiasmo, pues será jugado por elementos escogidos. Prometemos detalles de esa interesante partida.

De Cartago

En esta ciudad siempre ha existido el hecho de que el domingo se vean por todas las calles ebrios que en gran número escandalizan a los vecinos honorables. Sería muy aplaudida la campaña que se hiciera a este respecto. No hay ninguna ciudad como

ésta tan azotada por el invierno y sin embargo casi todas las casas tienen las canoas en pésimo estado, o no las tienen. Hace mucha falta en esa ciudad un café de primera clase para servir a nuestra sociedad. UN CORRESPONSAL

Lo que dice La Tribuna

Por la tribuna de ayer, bajo el epígrafe de El Reto de don Ramiro, se hacen algunas consideraciones acerca de la discusión entablada entre ese distinguido profesor y el señor von Bülow. Dicese allí que sólo don Ramiro, entre los muchos profesores del Liceo, se atrevió a sacar el cuerpo con vista de las críticas del Sr. von Bülow. Tal afirmación es errónea: fuí yo el primero en salir en defensa de nuestro trabajo, en el Colegio, lo cual hice en una discusión que me honra por la talla de mi contrincante. El reto propuesto es sobre cuestiones de Ciencias Naturales, y mal podría yo, u otro alguno de mis compañeros, aceptarlo, cuando se trata de una materia que no

es de nuestra incumbencia. Debo advertir, además, que si fuese de las que están a mi cargo, también antes de aceptarlo, exigiría a mi adversario—cualquiera que fuese—la exhibición de atestados como los míos, que constan en las actas de exámenes de la Escuela de Derecho. Así como los caballeros de sangre azul sólo aceptaban el guante lanzado por quien con ellos pudiera cruzar el filo de la espada, así también yo no estoy obligado a cruzar la mía con quien no la tenga de igual calidad. Eso lo sabe muy bien el Sr. Director de la Tribuna, mi amigo don Octavio Jiménez. A. AGUILAR MACHADO

La reunión de esta noche en el Teatro Trébol

Recordamos a nuestros lectores que hoy a las 20 horas se verificará en el Teatro Trébol la reunión organizada por el Comité Unionista de Costa Rica. Se trata de exponer una vez más la urgente necesidad para estos países de Centro América de entrar en la vida confederada, y por consiguiente, pedir el concurso de los ciudadanos del Estado de Costa Rica para que se trabaje por todos los medios legales a fin de obtener el pase en el Congreso del Pacto de Unión. La sesión promete estar muy in-

teresante y para ella hay gran entusiasmo. Todos los unionistas se preparan para concurrir. En primer lugar en esa asamblea disertarán brillantemente la gentil señorita Angela Acuña, Primer Prosecretario del Comité; el distinguido publicista Lic. don Luis Anderson y el Lic. don José Albertazzi Aven' daño. Desde ahora invitamos a los amigos de la causa. Podrán concurrir las familias que lo deseen.

El elegante edificio para el nuevo Hotel

Hemos visto los planos para el edificio que ha de levantarse frente al de Correos y Telégrafos. Será, indudablemente, un monumento que embellecerá la capital. Según el plano, el edificio constará de cuatro pisos, estilo renacimiento, de construcción segura contra temblores y contra incendios. Además de los comedores, salones, cocina, despensa, oficinas, cantina y demás departamentos para la administración, constará de cien dormitorios, teniendo la mayor parte

de ellos, si no todos ellos, su servicio higiénico interior. Es indudable que este nuevo edificio hará juego con el de Correos y Telégrafos y con el que en frente construirá la United Fruit Co. Los trabajos ya habían sido empezados, pero hubo que suspenderlos por dificultades con el Gobierno, relacionadas con el local que ha de erigirse en plazoleta, situado donde estuvo la casa de la Gobernación de esta provincia.

El Boletín de la Cámara de Agricultura

Desde ayer tarde tuvimos el gusto de recibir el primer número del «Boletín de la Cámara de Agricultura de Costa Rica». Trae el siguiente contenido: Propósitos de la Cámara de Agricultura;—Contestación dada por el Director de la Estación Experimental Agronómica de Santiago de las Vegas;—Rendimiento del parí;—El negocia de las frutas;—La mosca prieta;—El mango;—El aguacate;—

El marañón;—Cultivo del maíz;—Enfermedades del cacao;—Las ovejas;—Reglamento de la Cámara de Agricultura. El Director de este importantísimo boletín es el caballero don Anastasio Alfaro. Mucho agradecemos ese envío, el que tendremos mucho gusto de leer con el cuidado y la atención que requiere.

El sorteo de la Lotería

Ayer se verificó el sorteo de la lotería del Asilo Chapul, en el lugar de costumbre. Como siempre, fue numeroso el público que se aglomeró alrededor del kiosco, en el afán de presenciar la salida del premio mayor. El premio de ₡ 40.000,00 correspondió al número 562 y fue vendido en Miramar por Ruphuy y Compañía; el pre-

mio de ₡ 15.000,00 correspondió al número 654, fue vendido por Evaristo Castro en Sarchí. El número 6848 resultó premiado con ₡ 8.000,00; ese fue vendido en esta capital por Manuel de la Paz. Como se ve, volvieron a quedar los dos premios mayores fuera de la capital.

Notas Editoriales El Nuevo Ministro de Hacienda

La comunicación inalámbrica

Ya fué rubricado por el Presidente de la República, por el Secretario de Fomento y por los concesionarios, el contrato para el establecimiento en el país de estaciones radiotelegráficas y radiotelefonías.

Como ya habíamos dicho en ediciones anteriores, los concesionarios son dos jóvenes ingenieros costarricenses, trabajadores y activos, de acrisolada honradez y entereza. Pero, desgraciadamente—como también habíamos expresado en ediciones anteriores—la United Fruit Co., ese gran pulpo que nos ahoga..., asoma sus tentáculos por entre las cláusulas del contrato en mención.

Comprendemos la imperiosa necesidad en que se halla la República de establecer servicios de comunicación internacional, pues estamos viviendo a obscuras de lo que ocurre en el resto del mundo: pero habiendo en Costa Rica CIUDADANOS COSTARRICENSES en disposición de llevar a cabo esta magna obra, no vemos el por qué de exponernos al grave peligro de estar absolutamente controlados por la United Fruit Co.

He aquí la cláusula primera de ese contrato:

«El Gobierno autoriza a los concesionarios para adquirir, construir, mantener y operar en la ciudad de Limón, o cerca de ella, o en otros lugares de la República, que los concesionarios consideren conveniente, una estación o estaciones radiográficas con todos sus accesorios, de la fuerza radiográfica que elijan, pero que por lo menos sea suficiente para comunicarse, ya sea directamente o por medio de otras estaciones radiográficas, con una o con todas las estaciones radiográficas pertenecientes a la United Fruit Co., o controladas por ella, o que tengan conexión con ella en Centro y Sud América, las Antillas y América del Norte».

¿Podrán los costarricenses de verdad, que se preocupan por el porvenir de su Patria, estar de acuerdo con las condiciones tan «United Fruitescas» de la cláusula N.º 1?...

¡Que el Espíritu Santo ilumine a los señores diputados, es nuestro deseo!

El Manifiesto Unionista enviado hoy al Congreso

En esta misma edición podrán leer nuestros lectores el manifiesto que los unionistas de Costa Rica envían, para su consideración, a los señores diputados.

Los debates para la aprobación o rechazo del Pacto de Unión suscrito en esta capital por los Delegados Plenipotenciarios de Guatemala, El Salvador y Honduras, se iniciarán en nuestra Cámara en el curso de esta semana.

El manifiesto de los unionistas hace ver a los representantes del pueblo la necesidad de que aprueben el Pacto de Unión, de que abran la puerta a los costarricenses, para que externen su criterio al respecto, por medio de una Constituyente.

Sobra decir que la responsabilidad de los señores diputados será enorme ante la historia, si le lanzaran al pueblo un «vade retro», pues no otra cosa sería la desaprobación del Pacto.

Todo cuanto en el futuro nos aconteciera como resultado de nuestra posición geográfica; cualquier humillación al país por parte de potencias extranjeras; un descalabro interno; una situación difícil internacional, como término y remate de medio siglo mal empleado por Gobiernos incautos o perversos que no supieron administrar los haberes de la Patria..., pesarán sobre la espalda de quienes en el momento preciso le echaran bola negra a los anhelos de un pueblo, cuya salvación se encuentra en federarse con sus hermanas del istmo.

J. Macedonio López H. e hijos

Dan por este medio sus más sinceras muestras de gratitud a todas las personas que se han dignado mostrar sus atenciones de condolencia con motivo del fallecimiento de mi digna esposa y madre.

Heredía, Mayo 9 de 1921.

La Compañía Obregón-Palou en Cartago

Hoy sale la Compañía Obregón Palou para Cartago, donde se propone dar una función en el Teatro Apolo. Esta es la segunda vez que la Compañía trabaja en aquella ciudad, pues el lunes pasado también estuvo, habiendo obtenido un ruidoso éxito.

En la función de hoy llevará a la escena la preciosa obra «La Casta Susana», una de las operetas más gustadas por el público.

Así pues, es de esperarse que obtendrá un nuevo triunfo en la ciudad de las nieblas.

Reportaje celebrado con este funcionario Su futura norma de conducta

Algo así como un barco sin rumbo, ha venido siendo desde hace algunos meses el Ministerio de Hacienda, como si dijéramos la vida Nacional; y ha sido grande la intranquilidad que el público ha experimentado desde entonces, siempre con la esperanza de que se normalice tan caótica situación.

Nombrado el Licenciado Echandi, para el desempeño de tan elevado cargo, hubo la creencia de que ya entraría el gobierno en un pie de futuras economías y de normalización financiera, pero es el caso, ya del dominio del público, que por razones manifestadas por el Licenciado Echandi, hubo de renunciar su alta posición, en la cual como un rayo, pasó, no dejando, si acaso el recuerdo de haber puesto sus pies en los salones de aquel ministerio.

He aquí, que con motivo de esos acontecimientos el señor Presidente de la República, sin pérdida de tiempo, nombra su nuevo Ministro, dando esa alternativa al caballero don Rafael Huete, a quien nos dirigimos esta mañana para celebrar con él una ligera entrevista. Enterado de nuestros propósitos nos dijo:

Preguntas? Cuáles puedo yo contestar sobre el estado económico del Gobierno, cuando eso es del dominio público?

¿Proyectos? Cuáles puedo tener si



Don RAFAEL HUETE SAENZ Ministro de Hacienda

aún no he llegado a esa oficina que desde ahora considero como el calvario que he aceptado recorrer? ¿Pero señor Ministro! Es que algo

debe haberse ocurrido a usted, cuando estaba en la barrera, viendo los toros, como se dice vulgarmente. Sí, nos dijo, amablemente; pero es que usted olvida una cosa, y es la de que muchas veces, en su mayoría, las cosas se ven y se critican desde abajo, sin haber previsto las dificultades de arriba; pero como su pregunta es un tanto picante, no quiero, a fuer de reservado, dejar de contestarla en dos palabras. Un alto espíritu de amor propio me obliga a hacer y no decir o, en otras palabras, no hablar mucho y hacer más, pues el país necesita a todo trance que se le mejore su situación, y allí iré yo con fé inquebrantable; la altura no me mareará, sabré rodearme de los elementos que me han de dar luces, y estaré siempre listo a recibir la visita de todos los amigos y personas que, guiados por buenos propósitos, me quieran iluminar el sendero para el bienestar general; deseo vigorosamente que mis actos se analicen a su debido tiempo, pero no quiero llevar desde ahora las conjeturas. Soy joven, no tengo mi cabeza cana, pero sí tengo actividad, aspiraciones que vencer, y a ellas llegaré con todo mi empeño, y desde ahora echo a un lado las

insidias, para que ellas no me quiten el tiempo precioso que he de aprovechar en bien de la familia costarricense. Si mi talento no fuese lo necesario para triunfar por sí sólo, habré de tocar las puertas de los capacitados, para que me iluminen, y cual un bien general, repartiré el botín ganado en la batalla junto con los que de buena fé e inspirados en los altos ideales de verdadero patriotismo, me ayudaren en esta jornada.

Nos despedimos del Sr. Ministro Huete, habiéndole agradecido sus palabras sintetizadas en el anterior relato y nos echamos a la calle, pensando en lo que ayer nos decía una respetabilísima persona:

Todos los hombres tenemos en nuestro interior una baraja, la cual nadie conoce ni puede juzgar, y que cada uno exhibe en algunos momentos, sorprendiendo a los demás con el buen juego que tenía. Esperemos, y no desconfiemos antes de tiempo.

Que Dios ilumine al nuevo Ministro.

Infracciones a la Ley

La policía de ambas secciones hizo un recorrido el domingo por la capital para evitar que en los establecimientos se vendiera licor.

A pesar de la ley y de la estricta vigilancia, siempre se vende en algunas partes, como por ejemplo en la cafetería «Standar».

Allí hizo buen acopio de

ron la policía. Del registro practicado se sacó buen provecho, como que fueron encontrados diez litros de aguardiente, que los tenían ocultos bajo un mostrador.

El licor fue decomisado y al propietario de la cafetería se le condujo a la policía donde quedó a la orden de la autoridad respectiva.

Los oradores de esta noche en el Trébol

Esta noche en la reunión pública que tendrá lugar en el Teatro Trébol, harán uso de la palabra los siguientes distinguidos oradores: Señora Angela Acuña, Licenciado don Luis Anderson, Licenciado don José Albertazzi Avendáño, Licen-

ciado don Juan Carlos Serrano y don Humberto Barahona.

Existe un entusiasmo desbordante para asistir a esta importante reunión que es de esperarse esté muy concurrida por selectísimas y altas personalidades.

TEATRO TREBOL

MARTES 3 de Mayo — A reír! A gozar!

ESTRENO! de la soberbia obra cómica en tres actos, titulada:

Eluvia de Hijos

Nuevas tonadillas por Matilde Palou, entre otras, «Tango Fatal»

Para el Jueves: ¡Grandioso Estreno! AMOR TARDIO.

El primer homenaje del Gobierno a la Legación Guatemalteca

El primer homenaje que el Gobierno rindió a la Legación de Guatemala, tuvo verificativo ayer a las 19 horas en el Salón de Consulados del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Fué obsequiada con un banquete. A la mesa se sentaron las siguientes personas: don Julio Acosta, Excmo. señor Lic. don José A. Beteta, Lic. don José Astúa Aguilar, Lic. don Claudio González Rucavado, Lic. don Carlos Salazar h., don Teodoro Picado h., don Miguel Obregón, don José María Vargas, don Rogelio Flores, don Gonzalo Beeche, Lic. don Alejandro Alva de Quirós, don Águiles Acosta, Coronel don Rafael Alvarado Tinoco, Lic. don Alberto Echandi, Ing.º don Nicolás Chava-

rría, don Félix Noriega, don Rafael Huete, don Manuel Sáenz Cordero, Lic. don Ernesto Viteri, don Oscar Sesa, don Otilio Ulate y don Manuel Emilio Argüello.

Una escogida orquesta amenizó la fiesta, que fué ofrecida por don Julio. El Excmo. señor Beteta con testó dando las gracias.

Se ofrece en venta un SOLITARIO VALIOSO estimado en \$ 2,000.00 ERNESTO SÁENZ informará APARTADO «H»

Suscríbase a LA PRENSA

Conferencias para caballeros

Conforme lo informamos en la edición anterior, hoy dan comienzo las conferencias especiales para hombres, a cargo de Fray Gregorio de Beire, en la Iglesia de Catedral. Antes de ese acto se oficiará el rosario, que terminará a las 19 horas, para empezar a continuación la

conferencia. Fray Gregorio ocupará la Cátedra Sagrada en las pláticas de hoy al viernes, día en que terminan sus sermones. Luego irá en misión, probablemente, a varias otras poblaciones del país.

Teatro Variedades

LUNES 9 de Mayo. — DOS GRANDES FUNCIONES - DOS!

Primera Función, a las 7 p. m. — Principia la famosísima serie

LA CASA DEL ODIO

Segunda Función a las 8-30. — Dora Menichelli en la gran cinta

La Esposa rechazada

Nota de duelo Delicada enferma

Dejó de existir en esta capital el señor Isaac Barrantes Castro. Los funerales se verificaron ayer a las diez horas en el templo de la Merced, de donde salió el cortejo hacia el cementerio general en medio de gran concurrencia.

Damos por este medio nuestro más sentido pésame a sus familiares

La muy culta y bella dama, doña Emilia de Marshall, se encuentra enferma de cuidado hace varios días. El sábado último su hogar se vió engalanado con el arribo de un robusto y encantador heredero, pero la fatiada dispuso que aquella justa alegría no durase más que unas pocas horas.

Enviamos nuestro muy sentido pésame a los señores Marshall y demás miembros de tan distinguida familia, haciendo votos sinceros por el pronto restablecimiento de doña Emilia.

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

Boletín marítimo

Limón, 8. — Zarpó con destino a Criatobal el vapor holandés «Jan Van Nassau», llevando pasajeros. De carga llevó, 961 sacos de café, 97 piezas cilindros, 29 sacos de cacao, 5 sacos de azúcar y 14 bul. tos varios.

IMPORTANTE!

Se necesitan trabajadoras para hacer cigarrillos. Se pagan BUENOS SUELDOS en la Fábrica de Isolina C. de Cortés.

SALVADOR CORTES P., Propietario.

Manifiesto del Comité Federal Unionista, al Congreso

Señores Diputados:

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, os ha enviado un ejemplar auténtico del Pacto de Unión celebrado en esta capital el 19 de enero del corriente año, por los Delegados Plenipotenciarios de las Repúblicas de Costa Rica, El Salvador, Guatemala y Honduras con el objeto—según expresa aquel alto funcionario—de que se cumpla el trámite que está previsto en el Artículo 2 de las Reformas a nuestra Carta Fundamental, decretada el 6 de Julio de 1888.

El gran proyecto unionista, que condensa las mejores aspiraciones y las más legítimas esperanzas de todos los hijos de Centro América, pasa hoy por un trámite ordenado por la Constitución de la República, con la mira de buscar en la resolución de tan trascendental problema, el verdadero querer de la Patria. Tal parece haber sido la intención del legislador en ese asunto; tal la interpretación que le diera, en su elocuente Mensaje, el señor Presidente Acosta; y tal ha de ser, sin duda alguna, el móvil que determine vuestras deliberaciones, de las cuales están hoy pendientes cinco pueblos, anhelantes por adaptar su vida a los imprescriptibles mandatos de la civilización y el progreso.

Las anteriores afirmaciones no fueron extrañas a un respetable círculo de ciudadanos costarricenses que, así para ser consecuente con ellas, como para cumplir el deber que el destino de los pueblos dicta como norma de conducta y de vida, organizó el Comité Federal Unionista, que hasta el presente ha laborado con fe inquebrantable en sus propósitos, aun cuando sin hacer pública ostentación de su fuerza, ya que en Costa Rica la actual etapa del movimiento centroamericanista no se roza con los intereses del pueblo, sino con el resultado de vuestras deliberaciones, las cuales en esta, como en otras oportunidades, habrán de conducir al acierto que es menester para el bienestar y gloria de la República.

Los infrascriptos, que en nombre del Partido Unionista nos honramos dirigiéndonos el presente manifiesto, abrigamos la seguridad de que no ha de ser el Congreso de Costa Rica, formado como está de elementos inteligentes, quien venga a asestar la puñalada mortal a una causa que cuenta ya con muchos millones de hombres, que ven en ella el áncora de salvación de nuestras abatidas nacionalidades. Las filas del Unionismo están ahora formadas por el estadista comprensivo y eminente, el profesional distinguido, el artesano trabajador y honrado, el laborioso agricultor, en fin, por todos los ciudadanos que piden una renovación de nuestros valores sociales con el objeto de que, al engrandecernos así, dentro de los muros de nuestro solar, conquistemos también puesto prominente en la comunidad internacional. ¿Quién será capaz de pensar que por una impremeditada resolución vuestra todas esas legítimas esperanzas pudieran verse frustradas, cual derriba una débil construcción el huracán que latempestad desata?

Ese pensamiento nunca ha sido del Partido Unionista, que tiene plena confianza en la eficiencia y patriotismo de los señores Diputados. El sabe, antes al contrario, que no habría ningún Congreso que fuera capaz de asumir ante la historia de la América Española, la responsabilidad de los fracasos que se atribuirían a la falta de unión entre los pueblos del Istmo Centroamericano, si ésta no se consiguiese, por una actitud suya noble y decidida. Eso queda resuelto sí, como lo pensaron nuestros ilustres antepasados, una Constituyente en última instancia resuelve la unión de Costa

Rica con las demás naciones de Centroamérica. En tal caso, si la nueva forma de vida no realizara los anhelos del Unionismo, el error sería popular o colectivo; y si ellos en cambio culminan, la gloria será también colectiva. La primera hipótesis, bien lo sabéis, señores Diputados, no podría presentarse, porque ello equivaldría a quebrantar todas las leyes de la historia, que, como las de la Naturaleza, en sus efectos son fatales; la segunda es el sueño de hoy y será la hermosa realidad de mañana.

El Partido Unionista confía en vuestro acierto, y seguro de la seriedad y buena fe con que abordaréis el asunto de la Unión, el más trascendental de cuantos se hayan presentado en nuestras legislaturas, os recomienda el porvenir de la Patria y su responsabilidad ante las otras naciones centroamericanas y todas las que forman el gran Continente que brotará del luminoso sueño de Colón, ya que vais a tener por erótero—no lo dudamos—el mandato imperativo de los pueblos,

que es la suprema ley de las democracias.

En San José, Costa Rica, a los nueve días del mes de mayo de 1921.

POR EL COMITÉ FEDERAL

Luis Jerónimo Bonilla, Vocal 1.º; Aníbal Amador G., Vocal 2.º; León Fernández Rodríguez, Vocal 3.º; Alejandro Aguilar Machado, Vocal 4.º; Federico Solórzano M., Vocal 5.º; Eulogio Calvo, Vocal 6.º; Vicente Sáenz, Vocal 7.º; Enrique Fonseca Zúñiga, Vocal 8.º; Alfredo Saborío M., Vocal 9.º; Francisco Ibarra Mayorga, Vocal 10.º; Juan Rafael Montes de Oca, Vocal 11.º; Manuel Vicente Blanco, Vocal 12.º; Salvador Villar, Tesorero; J. Dols. Corpeño, Secretario General; Jorge Cardona, 2.º Secretario; Carlos Jinesta, 3er. Secretario; Angela Acuña, 1er. Prosecretario; Octavio Castro Saborío, 2.º Prosecretario; Manuel M. Zúñiga, 3er. Prosecretario.

ATENCIÓN!!

BOTICA AMERICANA

USA ÚNICAMENTE DROGAS QUÍMICAMENTE PURAS — ALTA CALIDAD

IMPORTACION ESPECIAL Y DIRECTA

San José —o— Costa Rica

FRENTE AL SIGLO NUEVO — (Cruce de Tranvías)

Remigio Carranza & Cía.

Hoy entró en posesión el nuevo Mtro. de Hacienda

De acuerdo con el decreto de nombramiento para Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio recaído en don Rafael Huete, que publica «La Ga-

ceta» de ayer, este caballero se encuentra ya en funciones desde hoy.

El mismo sábado prestó su juramento de ley ante el señor Presidente de la República.

La Geisha y la Feria

GIRALT HERMANOS

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Peligros inminentes

Avisan de Chomes que el muelle, lo mismo que el puerto están en completo mal estado.

El peligro que ofrecen al desembarcar es grande.

Las reparaciones se deben hacer sin pérdida de tiempo, pues de un momento a otro, esas dos construcciones van a desaparecer.

Las autoridades locales deben tomar interés por esas cosas que afectan grandemente al vecindario.

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección; SRTA. LIDIA CEPEDAS. —Apartado. 40 — Heredia.

Buscando el bien a los que sufren

Tenemos a la vista y las podemos mostrar varias certificaciones de personas que han sido curadas de llagas y otras penosas afecciones cutáneas. Una de ellas dice: «He encurado los polvos Curativos y Antisépticos COLUMBIA en unas llagas reputadas por incurables, con rápida cicatrización. Estoy contento de haber encontrado remedio de tan fácil aplicación y eficacia».

Nota.—Este medicamento se vende en todas las boticas, y en vista de su importancia lo ponemos en conocimiento del público.

A LOS SOMBREREROS

se le avisa que en la Sombrerería

LA REFORMA

de Tomás Valverde, se ha recibido Ventiladores de Corcho para la venta, a razón de Dos Colones cincuenta la docena, \$ 2-50

El hecho de sangre de ayer en San Juan de Tibás

Cinco heridos graves fueron traídos anoche al Hospital de San Juan de Dios

Antecedentes

En la pequeña población de Tibás, se celebraba ayer un turno, el que se encontraba muy animado. Pero en ese lugar ha existido siempre una vieja intriga entre dos familias de lo más saliente de allí. Ellas son: los Carmona, que la forman varios hermanos y que según decir de las gentes, cuando se pasan de licor son un tanto amigos de buscar querellas. Estos muchachos han tenido siempre fama en ese lugar como temerarios.

Los otros son los Zamora, también liebrigos valientes y atrevidos. Desde hace mucho tiempo existía entre familias un viejo rencor, el que originó el hecho de sangre que narramos y de tan fatales consecuencias.

Los ánimos exaltados

Desde temprano los ánimos entre ambas familias estaban exaltados. Ya se habían cruzado varias miradas de desafío y, como dicen ellos, se habían echado algunas indirectas. Se habían formado dos partidos; uno acuerpaba a los Carmona, y otro a los Zamora. En los lugares donde se expendía licor se libaba por ambos partidos, pues siempre en tales festejos abunda el licor, que tanto enciende los ánimos de los que buscan estos días para arreglar sus querellas.

En la Estación

Siempre quisquillosos estuvieron todo el día. Ya en la tarde, los hermanos Zamora, Juan y Rafael, se dirigieron a la Estación del Ferrocarril de ese lugar. Tanto ellos como sus odiados vecinos los Carmona andaban bien armados y ya pasados de licor.

Estaban los Zamora en un corrillo de amigos charlando alegremente, cuando llegó José Carmona y llamó aparte a Rafael Zamora. Desde este momento ya se temió el encuentro. Zamora no quiso retirarse de ese lugar, aunque su enemigo lo instó a que de una vez arreglaran el «piquito». Según decires de algunos vecinos, estuvieron alegando unos minutos en que se cruzaron frases de amenaza, ofensas y de desafío hasta que ya exaltados los ánimos, Carmona le dió un puñetazo a José en la mejilla.

El choque

Ofendido Zamora atacó a Carmona, pero los hermanos, instándole a que se arreglara el asunto amigablemente, pero al hacerlo, Victoriano Zamora lo amenazó, y como en ese momento Rafael Zamora y José Carmona se encontraran dándose de golpes, Victoriano sacó su revólver y le disparó un tiro a Juan Zamora el que pasó rozándole el cuerpo.

Encendida la chispa, se formaron dos partidos que se atacaron con revólver, cuchillos y puñales. El combate fué terrible, los esfuerzos de las autoridades fueron vanos, y segundos después caían al suelo varios heridos y golpeados.

El Agente de Policía de ese lugar, señor José Loaiza, herido en la espalda con un horrible machetazo, detuvo a Rafael Zamora, que ya se batía en retirada, y como no acatara la orden de la autoridad, ésta le disparó su revólver, que hizo blanco en Zamora. La bala entró por el hombro izquierdo y le salió por el cuello.

Las autoridades

El Jefe Político de Tibás, persona muy estimable, con la ayuda de dos policías logró desarmar a los contendientes después de ardua lucha. La actividad de esa autoridad merece un elogio por su imparcialidad, valor y buen cumplimiento. Este señor, llamado don Emilio Arias, fué quien pidió un refuerzo de policía a esta ciudad, de la que salió un piquete de ocho policías al mando de un teniente, a ponerse a la orden del Jefe Político. Cuando llegó ya se había terminado la riña

y no encontró sino heridos y prisioneros, los que fueron trasladados a esta ciudad.

El señor Alcalde de Guadalupe instruye el proceso

Los heridos, que ingresaron al Hospital de San Juan de Dios, son: Rafael, José y Victorino Carmona, José Loaiza y Rafael Zamora. Todos se encuentran gravemente heridos.

Juan Zamora se encuentra detenido en la Segunda Sección de Policía.

Este lamentable hecho ha causado muy mala impresión en San Juan de Tibás.

YA LLEGARON LOCIONES y PERFUMES de RIGAUD

Mary Garden. Un air Doubourné. Lidilia. Príncipe Igor. Camia. Marthe Thenal. Mi Nena. Moderni Style. Altesa. Gregoria. Des Rosses. Dulee Mío Y UN COMPLETO SURTIDO EN Tintes, Cremas, Polvos y PERFUMERIA EN GENERAL

LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

Golpe carterista

El sábado por la noche fue víctima de los carteristas el joven Amado Benavides. Se fué tranquilamente al turno de La Merced con el fin de merendarse algunos tamales y unos platos de mondongo, ya que es tan bien gastrónomo, aunque por más que devore las viandas nunca engorda. Pues bien, se disponía a

arremeter contra los tamales cuando un carterista le sacó de la bolsa una pluma fuente, su reloj de oro y algún dinero. Cuando él se dió cuenta del desbalijamiento, ya el caco se encontraba bien lejos del lugar, valiéndole a Benavides únicamente una mala digestión.

“La Cabaña”

LA CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos.—Esquina opuesta a «Alsina»

Imp. Falcó & Borrásé

NATIONAL Fire Insurance Company Of Hartford

Conn U. S. A.

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Agentes Generales y apoderados para Costa Rica

Sasso Hermanos

OFICINA frente al costado Este del Banco de Costa Rica Apartado N.º 186 — San José, C. R. — Teléfono N.º 121

Un reo que se fuga en plena capital

He aquí un caso que ha llamado la atención de muchos curiosos. Un reo se fugó en plena capital, en una de las calles más principales.

Veamos como ocurrió el hecho.

El gendarme de la Segunda Sección, Juan Moraga, fue comisionado para que condujera al reo Bernardo Rodríguez, nicaraguense, de la Penitenciaría a las Alcaldías.

Al sacarlo de aquel penal se le dijo que lo llara con esposas, para evitar cualquier mala tentación por parte del reo. El policial, lleno de confianza, contestó que no había necesidad, que eso era inmoral, y en fin, que él no se andaba con pies de plomo para en cualquier caso dado.

Pero resultó q. fueron más pesados que el plomo. Al llegar frente al establecimiento La Viña, el nice le dió un empujón y luego le arrojó un puñado de tierra a los ojos, dejándole ciego por unos momentos. Luego emprendió la fuga precipitada.

Cuando el bueno del policial se repuso del porrazo pidió auxilio con su silvato. Por ahí salió de su casa el Teniente de Policía Maximino Navarro, que en esos momentos almorzaba. Sin embargo, ya el fugitivo llevaba mucha delantera, y no fue sino el Teniente Enrique Calderón, quien le detuvo, evitando con ello un mal rato al confiado gendarme, que a estas horas le hubieran proporcionado un disgusto morrocotudo.

Es el Hierro en la Sangre lo que forma Músculos de Acero como estos.

Los Médicos explican el Secreto de la gran fuerza y resistencia de los Atletas y dicen cómo el hierro orgánico — HIERRO NUXADO, ayuda a formar la sangre sana y roja, que da vigor físico y energía.

El tocar el brazo de un hombre fuerte y vigoroso; el sentir la dureza de acero de esos poderosos músculos; el pensar en la tremenda fuerza y potencia que existe bajo un vigor semejante; todo esto viene a la mente de los hombres y mujeres anémicos cuyo organismo es físicamente inapto y debilitado.

Se necesitan hombres de vigor y energía para asestar los golpes rudos en el yunque del trabajo; no importa que se trate de un obrero o de un banquero; no hay esperanza de vencer obstáculos, a menos que el hombre sea de hierro, dispuesto siempre a luchar, y a luchar con energía!

"Actualmente hay una enorme proporción de hombres que a los 40 años han perdido la salud y que van declinando constantemente, tanto en las fuerzas físicas como intelectuales sólo porque permiten que las preocupaciones, el agotamiento, la debilidad nerviosa, y los excesos en los placeres o en el trabajo destruyan la energía que convierte el alimento en tejido vivo, músculo y cerebro," dice el Dr. John J. Van Horne, antiguo Inspector Médico y Médico Clínico del Departamento de Sanidad de la Ciudad de New York. "Y sin embargo, existen miles de hombres semejantes que observan una maravillosa transformación tan luego como obtienen la cantidad suficiente de hierro adecuado, que les dé mayor energía y resistencia. Se olvidan de sus pasadas enfermedades, recobran la energía y el despejo mental y adquieren aptitud mayor para combatir obstáculos y para soportar las exigencias del trabajo. Para formar hombres y mujeres más fuertes y sanos, que sean más aptos para vencer los obstáculos de la vida diaria, considero una necesidad que los Médicos empleen el hierro orgánico, en cada caso apropiado,



"Parece como de Hierro."

que receten el HIERRO NUXADO, pues, según mi experiencia, es el mejor tónico y reconstituyente de la sangre, de entre todos los conocidos por la ciencia médica moderna."

Si Ud. no está fuerte y sano no tiene más que hacer la siguiente prueba: Vea cuánto tiempo puede trabajar antes de sentirse cansado. En seguida, tome dos tabletas de HIERRO NUXADO, tres veces al día, durante dos semanas. Luego pruebe su fuerza otra vez y verá cuánto ha ganado. Los triunfos obtenidos por muchos atletas o luchadores se deben nada más que a haber conocido el secreto de la fuerza, vigor y resistencia, que provienen de abundancia de hierro en la sangre.

Asegúrese de obtener la legítima preparación para crear Fuerzas y Robustez **HIERRO NUXADO**

DISTRIBUIDORES: The Costa Rica Mercantile C.

Los barrios de la capital

El ornato de Aranjuez

Nuestra capital esta dividida en varios Barrios, de los que hay algunos muy interesantes por su ornato y su progreso. De ellos iremos haciendo una pequeña reseña. Empezaremos por el aristocrático Barrio de Aranjuez, el que es uno de los mejores por su clima envidiable, por sus valiosas casas como la de la culta dama doña Alice Calleja de Trejos, y como las de don Carlos Orozco, don Carlos Iglesias, don Luis Robert, don Ramón Ulloa, don Luis Escalante, don José Monturiol, la del Presbítero José Badilla y otras más que perfectamente pueden figurar paralelas a los elegantes chalets de algunas República americanas.

La calle central de este barrio y que está por terminarse gracias a la buena disposición del actual Municipio, aumentará el rail de los automóviles y coches, los que muy pronto escógerán este precioso paseo para sus jiras.

Aranjuez tiene cinco pulperías, una carnicería, dos talleres de mecánica y carpintería, una jardinería, varias fábricas, una de melcochas, la empresa Republic Tobacco, los Baños Municipales, el Hospicio de Huérfanos y el Asilo de Incurables; cinco hortalizas, innumerables casas cómodas y confortables, en las que residen varios abogados, farmacéuticos, magistrados, diputados, municipales, ministros, profesores, ingenieros, empleados públicos, oficinistas, comerciantes, agricultores y obreros.

El problema del agua está solucionado. Se activa con mucho entusiasmo y empeño el construir una Escuela y una Iglesia, lo cual se llevará a cabo muy pronto.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

Enérgica y patriótica actitud

del Congreso Nacionalista Dominicano con respecto al Decreto de Wilson

Recordarán nuestros lectores que hace pocos meses publicamos las bases del decreto de Mr. Wilson para retirar de la República Dominicana, las fuerzas de ocupación, que constituía una afrenta para aquel pueblo que ha venido sufriendo las humillaciones más crueles por parte de los marinos yanquis.

A pesar de que se ordenaba el retiro de las fuerzas norteamericanas, aquella República estaría bajo la vigilancia de los Estados Unidos: es decir, siempre quedaba como protectorado. Así lo estipularon las bases de ese decreto.

Pero el Congreso Nacionalista Dominicano, no ha querido soportar tampoco esa engañosa apariencia, y aspirando a ser el defensor del decoro patrio y devoto de los más elevados principios constitucionales; no pudiendo proclamar ni adoptar otra forma que no fuera la inmediata restauración del Go-

bierno legal que suplantó el hecho de fuerza del 29 de noviembre de 1916 en nombre del Gobierno norteamericano, como una enérgica contestación a tal decreto, tomo la siguiente resolución:

1º.—Declarar solemnemente, que rechaza cualquier forma de restauración nacional que no sea la inmediata reintegración del Gobierno Constitucional de 1916, sin menoscabo de su integridad territorial ni política; y

2º.—Comunicar al doctor Francisco Henríquez y Carvajal, Presidente de la República, a la Prensa Nacional y al público en general, la presente resolución.

Dada en la sala de sesiones del Congreso, en San Pedro de Macoris, a los once días del mes de marzo de mil novecientos veintiuno.—Rolando Martínez,—Presidente del Congreso Nacionalista.—L. M. Grullón y M. Alexis Liz,—Secretarios.

En estos momentos de crisis se debiera aumentar la renta de licores

Hemos obtenido el dato sobre la venta que produjo la Fábrica Nacional de Licores al Estado, durante el año pasado.

Dicha Fábrica vendió licor por la suma de 4,500,000,00 colones, dejando al Estado una ganancia líquida de 3,100,000,00 colones.

Ya puede el lector imaginarse la enorme renta que le produce al Gobierno.

A propósito, ahora que se trata de buscar fórmulas que de manera efectiva se logre solventar la crisis financiera, ¿por qué no se piensa en la Fábrica Nacional de licores?

Conversando sobre este particular con persona bien entendida en estos asuntos nos decía: bien puede el Gobierno elevar el precio del licor a \$ 3.00 el litro, con lo cual le produciría una renta anual de cerca de 5 millones de colones, que sería una ayuda algo satisfactoria.

No se vaya a creer, continúa nuestro informante, que con ello se merma la venta del licor. El consumidor habitual lo paga a cualquier precio. Recuérdese cuando se hizo el aumento de \$ 1.10 el litro, que es el precio actual. La venta no disminuyó; al contrario, hoy día se nota un aumento grande. Además, ese precio de \$ 3 por litro, no es muy alto y si vendría a constituir un aumento a la venta de licores, que si no del todo, en gran parte beneficiaría al Gobierno.

Esto, sin contar las fábricas que hay en el Guanacaste, de donde también puede obtenerse mayor rendimiento.

Ya que la Fábrica existe y que el vicio no se puede extirpar, al menos sáquese del licor la mayor ganancia.

Tienda La Violeta

PRECIOS BAJOS Gran Baratillo de DRILES, ZARAZAS y otros géneros

Haga una visita y quedará convencido - 50 v. al norte de la Botica Oriental

Se empeñan en que vaya a la Administración

Ya se rumora por esas calles de Dios quienes sean las personas que van a integrar el Consejo Administrativo del Ferrocarril al Pacífico.

Pronto serán nombradas para que se proceda inmediatamente a la reorganización de aquella empresa.

Otro decir que recogimos, y que parece tener visos de mucho fundamento es el de que ese Consejo nombrará para Administrador del Ferrocarril a don José Cabezas, persona muy capacitada para el desempeño

de esas funciones, por su experiencia y conocimiento amplio en esa materia.

Continuaremos informando.

Vitriola

SE NECESITA UNA BUENA y SE PREFIERE CON DISCOS Informes: Teléfono 818 - Apartado 508 SAN JOSÉ, COSTA RICA

Las últimas noticias que traen los viados a las órdenes de los coroneles canges de Panamá es el licencia- Zúñiga, Obregón y Vargas. miento de las tropas que el Gobierno envió a Coto para atacar al pique. El licenciamiento se efectuó el 30 tes de costarricenses que fueron en- del mes de abril próximo pasado.

ULTIMA NOVEDAD

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde a \$ 7.50 en adelante

LA CONSTANCIA

INCENDIO

LAS MERCADERIAS Murillo & Sequeira se pondrán DE LA TIENDA en baratillo del sábado 9 del corriente en adelante. Hay que tener en cuenta que estas mercaderías NO FUERON DAÑADAS POR EL FUEGO, pues sólo se destruyó el techo de la casa, por lo que será una verdadera ganga para el público. Frente a la Botica Oriental, Casa contigua a la Botica de la Fé.

VICTOR MURILLO

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebastián

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario. CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros. Calle de la Estación del Atlántico



Se Solicita Un Tostador de 50 LIBRAS DE CAPACIDAD Informes en la Fábrica de **RICARDO DORADO**

Mentoltymol

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es EFECTIVA y CONFORTABLE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

PARA TODO SIRVE y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano.

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA: BOTICA ORIENTAL - San José

Lo que se exporta

El vapor norteamericano «San Mateo» que zarpó de Limón con destino a Boston, llevó 35,265 racimos de bananos, 33 cajas de naranjas, 3 jabas de plátanos, 3 jabas de piñas, 2 jabas de limones; para Cristóbal, 1023 bultos de verduras, 10 jabas de huevos y 2 jabas de gallinas.

La lancha nicaraguense «Madelina» que zarpó para Bluefields, llevó 27 bultos de verduras.

Todas las barcas y lanchas llevan frutas y verduras en grandes cantidades, por lo cual se explica que para nuestro consumo haya escasez y lo que se vende aquí sea a precios bastante caros.

Paragüería "La Japonesa"

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección.—50 VARAS Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego